

Einmal Pfadfinder*in, immer Pfadfinder*in – 75 Jahre Gilde in Österreich

Liebe Gilden, ich werde die Jahresausstellung 2026 im Pfadfindermuseum kuratieren: Einmal Pfadfinder*in, immer Pfadfinder*in – 75 Jahre Gilde in Österreich. Dafür möchte ich den Gilden die Möglichkeit zur aktiven Mitarbeit geben. Ihr könnt eure besonderen Aktivitäten vorstellen und damit auch Werbung für euch machen. Gerne helfe ich bei der Umsetzung.

Wer interessiert ist, sollte sich bis 1. Juli unverbindlich bei mir melden. Natürlich bekommt ihr von mir dazu auch die notwendigen Infos: Gestaltungselemente, Platzmöglichkeit, Beschriftungen, Farben usw. Der Zeitplan wurde folgend fixiert: Ideenfindung bis Ende August 2025, Detailplanung bis Ende Oktober 2025, Vorarbeitung bis Ende Dezember 2025, Ausstellungsaufbau 26. Jänner bis 13. Februar 2026. Die Eröffnung der Ausstellung findet voraussichtlich am Samstag, 28. Februar 2026 statt.

Wer ist interessiert? Ich freue mich auf eine nette Zusammenarbeit.

Hilde Sensenbrenner

Telefon: +43 688 83 35 201

E-Mail: hilde.sensenbrenner@pfadfinder-museum.org



„Gemeinsam für ein Niemals wieder“

Gedenkfeier zum Jubiläum 80 Jahre Befreiung KZ Mauthausen

Wir, von der Pfadfinder-Gilde Österreichs, konnten heuer zum ersten Mal bei der Gedenk- und Befreiungsfeier des KZ Mauthausen teilnehmen. Zum 80-jährigen Jubiläum kamen mehr als 20000 Teilnehmer*innen aus aller Welt, darunter das spanische Königspaar Felipe VI. und Letizia, die kosovarische Präsidentin Vjosa Osmani sowie Bundespräsident Alexander Van der Bellen und ein großer Teil der Bundesregierung.

Die internationale Gedenk- und Befreiungsfeier widmet sich jedes Jahr einem speziellen Thema, dessen essenzieller Bestandteil der Gegenwartsbezug bildet. 2025 mit dem Thema „Gemeinsam für ein Niemals

wieder“ soll vor allem für junge Menschen durch die Auseinandersetzung mit der Zeit und Ideologie des Nationalsozialismus einen Bezug zu ihrer Erfahrungswelt heute herstellen.

Gemeinsam mit 130 großteils jugendlichen Teilnehmer*innen der PPÖ vertraten wir die Pfadfinder-Gilde Österreichs. Auch wenn wir dieses Jahr mit einer „kleinen“ Abordnung an der Gedenkfeier teilnahmen, sind wir überzeugt, dass im kommenden Jahr viele Gildenfreunde*innen mit dabei sein werden. Bereits zum Vormerken die Termine der Gedenk- und Befreiungsfeiern in den kommenden Jahren: 10. Mai 2026 und 16. Mai 2027.



Die Abordnung der PGÖ am Weg nach oben über die „Todestreppe“ im ehemaligen KZ Mauthausen